
З А К О Н О Д А Т Е Л Ь Н О Е  С О Б Р А Н И Е  
И Р К У Т С К О Й  О Б Л А С Т И

СТЕНОГРАММА
19-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области 

24 июля 2019 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 24,07.2019 Время: 10:07:43 -  11:31:22 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 36
1. Алдаров К.Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

2. Андреев А.А.
3. Бакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по- социаль
но-культурному законодательству Законодательного Со
брания Иркутской области

5. Белов А.С. заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Ведерников А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области

9. Вепрев А.А. 
10. Габов Р.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природополь
зовании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного 
Собрания Иркутской области

11. Гаськов А.Ю. председатель комитета по здравоохранению и социальной 
защите Законодательного Собрания Иркутской области

12. Дикусарова Н.И. председатель комитета по бюджету, ценообразованию, фи

13. Егорова Л.И.

нансово-экономическому и налоговому законодательству 
Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объ-
единениями Законодательного Собрания Иркутской области

14. Красноштанов А.А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
15. Крывовязый И. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
16. Кудрявцева Г.Ф. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
17. Левченко А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
18. Любенков Г.А. заместитель председателя комитета по бюджету, ценообра-
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19. Маслов А.С.
20. Носенко О.Н.

21. Обухов А.В.
22. Осодоев Г.А.
23. Перетолчин В.В.

24. Побойкин В.Л.

25. Романов А.В.
26. Сагдеев Т.Р.

27. Сарсенбаев Е.С.
28. Синцова И.А.

29. Сокол С.М.

30. Сумароков И.А.
31. Труфанов Н.С.

32. Тютрин Д.Г.
33. Франтенко С.С.

34. Хайдуков В.В.

35. Шевченко С.П.

36. Шершнев Д.П.

зованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Зако
нодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области 
и
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
заместитель председателя комиссии по ' Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Бриток Д.Н.
2. Кондрашов В.И.
3. Курбайлов М.М.
4. Лобков А.В.

5. Петрук С.М.

9
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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6. Попов О.Н.
7. Сумароков П.И.
8. Чекотова Н.А.
9. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 16
1. Борисова О.А. старший помощник прокурора области по взаимодействию

2. Бояринова Н.В.
3. Буянов Р.В.

с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти области и органами местного 
самоуправления Иркутской области 
министр финансов Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

4. Дмитриев И.В.
5. Колганова И.Н.

председатель Избирательной комиссии Иркутской области 
начальник отдела развития автомобильных дорог и реали

6. Константинов А.В.

зации программ министерства строительства, дорожного 
хозяйства Иркутской области
заместитель начальника правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области - начальник отдела

7. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области

8. Логашов А.Б. заместитель Председателя Правительства Иркутской об
ласти

9. Макаров А.С. первый заместитель министра социального развития, опе
ки и попечительства Иркутской области

10. Масловская З.А. исполнительный директор НО "Ассоциация муниципаль
ных образований Иркутской области"

11. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

12. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области

13. Попов А.К.
14. Соковиков А.Э.

министр по молодежной политике Иркутской области 
федеральный инспектор в Иркутской области аппарата 
полномочного представителя Президента Российской Фе
дерации в Сибирском федеральном округе

15. Сумароков И.П.
16. Шергин Р.Ю.

министр сельского хозяйства Иркутской области 
заместитель прокурора Иркутской области

О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ:
Время: 10:07:44. Речь 4 мин 38 сек

...наших депутатов, приглашенных. У нас... Давайте еще
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проверим, чтобы все карточки были на месте. Пока 33. Должно 
было быть больше, да, мы считали? Даже немного специально 
задержали, чтобы все успели прийти, но что-то совсем мало. 
Вот, Александр Викторович! А может быть, еще кто-то забыл 
карточку?

Есть! Присутствуете, Александр Викторович. Вставьте как 
надо, пожалуйста.

Хорошо. Пока у нас 35 человек.
У нас на заседании с вами сегодня присутствует феде

ральный инспектор в Иркутской области аппарата полномочно
го представителя Президента Российской Федерации в СФО 
Соковиков Андрей Эдуардович, заместитель прокурора Иркут
ской области Шергин Роман Юрьевич, старший помощник Бай
кальского межрегионального природоохранного прокурора 
Некрасова Татьяна Александровна, председатель Избирательной 
комиссии Иркутской области Дмитриев Илья Владимирович, 
начальник Управления Министерства юстиции РФ по Иркут
ской области Петрова Ольга Викторовна, председатель Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области Морохоева Ирина 
Петровна, полномочный представитель Губернатора Иркутской 
области в Законодательном Собрании области Буянов Роман 
Викторович, заместители Председателя Правительства Иркут
ской области, министры Иркутской области, мэры муници
пальных образований области, председатель областного Совета 
ветеранов Игнатов Валерий Викторович, президент Торго
во-промышленной палаты Восточной Сибири Соболь Алексей 
Иванович, председатель Общественной палаты Иркутской об
ласти Шпрах Владимир Викторович.

Коллеги, кворум для работы у нас с вами имеется. 19-я 
сессия Законодательного Собрания Иркутской области объяв
ляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации)

Коллеги, для заседания, ведения заседания нам необходи
мо избрать рабочие органы. Секретариат предлагается избрать в 
количестве 3-х человек. Другие предложения будут? Других 
предложений нет. Кто за данный количественный состав, прошу 
голосовать.

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Избрать секретариат в составе трех человек

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято
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ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВАЛИ:

ВЫСТУПИЛИ:

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:22. Речь 0 мин 28
сек

Принято. Персонально предлагается избрать в секретариат 
Александра Семеновича Битарова, Евгения Сейтовича Сарсен- 
баева, Евгения Викторовича Вакурова. Есть другие предложе
ния? Других предложений нет. Голосуем.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ:
Время: 10:12:51. Речь 0 мин 24 сек

Принято. Прошу секретариат занять свои места. Счетную 
комиссию также предлагается избрать в количестве 3-х человек, 
если нет других предложений. Других предложений нет. Голо
суем.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Присутствие -  32. Отсутствие -  13. Кворум -  23.
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:15. Речь 0 мин 30

сек

Принято. Персонально предлагается избрать в счетную 
комиссию Светлану Петровну Шевченко, Дмитрия Геннадьеви
ча Тютрина, Александра Алексеевича Вепрева. Нет других 
предложений? Тогда голосуем.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир-

5



кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:45. Речь 0 мин 21 
сек

Спасибо. Рабочие органы избраны.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:06. Речь 0 мин 20

сек

Коллеги, переходим к рассмотрению проекта повестки. 
Предлагаю проголосовать за повестку дня сессии с уче

том... В целом, да? За основу, простите, за основу. За основу! 
Кто "за"?

РЕШИЛИ:
ГОЛОСОВАЛИ: Принять проект повестки за основу

Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
За -  31. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:26. Речь 0 мин 26

сек

Повестка сессии принята за основу. Какие есть предложе
ния по повестке, коллеги?

Андрей Сергеевич, пожалуйста.

ЛЕВЧЕНКО А.С. — депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:14:52. Речь 2 мин 18 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в 
связи с тем, что у нас пакет законов, кроме поправок бюджета, 
имеет каждый в себе финансовые, так скажем, обязательства 
Иркутской области, каждый в своей мере, где-то в очень боль
ших цифрах, где-то поменьше. Значит, так для примера, закон № 
7 повестки группы депутатов в максимальном размере по расче
там предварительно может дать затрат в 2,9 миллиарда рублей. 
Значит, было оценено Правительством воздействие на бюджет 
всех этих проектов законов, которые в повестке стоят, и на се
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годняшний день вывод такой, что в случае их принятия, воз
можно, что мы вывалимся за 10-процентный дефицит бюджета 
нашего областного. То есть бюджет будет несбалансирован, что 
нарушит наши обязательства перед федеральными ведомствами 
в рамках соглашений заключенных и так далее. Вот поэтому та
кое общее предложение: эти законы доработать, сегодня их с 
повестки снять все вопросы, кроме вопроса по корректировке 
бюджета, поскольку те корректировки бюджета, которые вчера 
на бюджетном комитете рассмотрены и одобрены для принятия 
в первом чтении, они уже заложены нормативными принятыми 
актами, учитывают все поправки. Пока еще не учитывают вот 
эти вот проекты законов. То есть надо их вместе с министер
ством финансов Иркутской области Законодательному Собра
нию доработать, так, чтоб мы их когда приняли, не возникло 
проблем ни бюджетом, ни с реальным предоставлением средств 
по этим законам, которые мы хотим принять.

Поэтому еще раз озвучиваю конкретное предложение: по
ка их сегодня с повестки дня снять все вопросы, кроме вопроса 
по корректировке бюджета. Спасибо.

СОКОЛ С.М. — председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:10. Речь 0 мин 10
сек

Андрей Сергеевич, то есть Вы кардинально предлагается 
снести все вопросы сессии, кроме одного?

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:17:20. Речь 0 мин 5 сек

Мы с Вами об этом до сессии разговаривали.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:17:25. Речь 0 мин 8
сек

Я, честно говоря, не думал, что Вы все-таки вынесете это. 
Хорошо.

Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому за

конодательству Законодательного Собрания Иркутской области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:17:33. Речь 1 мин 13 сек

Я в недоумении, Сергей Михайлович. Дело в том, что мы 
мало того, что на комитете вчера рассмотрели свои законы, ко
торые относятся к законам комитета по бюджету, мы согласо
вали все позиции с Правительством Иркутской области, с про
куратурой Иркутской области, с Контрольно-счетной палатой. 
Наши законы, которые касаются, я спешу напомнить Вам, Ан
дрей Сергеевич, касаются введения льгот по транспортному 
налогу для жителей, которые проживают в затопленных насе
ленных пунктах, для организаций, которые... имущество кото
рых пострадало в населенных пунктах затопленных. У нас за
коны полностью готовы к принятию. Более того, у нас отрабо
таны все поправки. Я вам хочу сказать, готовы все поправки и от 
депутатского корпуса, и от Губернатора Иркутской области. Вы 
или заблуждаетесь, или это настолько политическая акция, что... 
у меня просто, ну, у меня не хватает всего практического опыта 
не хватает для понимания того, что Вы сейчас делаете. Я пред
лагаю отклонить это предложение и перейти к рассмотрению 
вопросов. Наши вопросы готовы, я за это могу ответить абсо
лютно четко.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:46. Речь 0 мин 2
сек

Александр Викторович, пожалуйста.

ВЕДЕРНИКОВ А.В. -  заместитель председателя Законодатель
ного Собрания Иркутской области 

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 10:18:48. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, давайте тогда в соответствии с тем, 
как поступило предложение, не так вот: а давайте оставим, а да
вайте кучей проголосуем. Ну, давайте тогда по каждому вопросу 
проведем обсуждение: оставлять или не оставлять в повестке 
дня. Поэтому с какого вопроса? Андрей Сергеевич, конкретизи
руйте, какой пункт Вы предлагаете исключить из повестки. 
Называйте номер, название, мы будем его обсуждать и голосо
вать. Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Андрей Сергеевич.

ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут-
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ской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:19:18. Речь 0 мин 34 сек

Свое предложение я уже внес. Прошу его поставить на 
голосование именно в таком виде, как я его внес: исключить из 
повестки все вопросы, кроме вопроса по корректировке бюдже
та. Это номер у нас с вами 9, да? Нет, 8. 8. Все вопросы, кроме 
вопроса № 8, исключить из повестки. Прошу поставить на голо
сование мое данное предложение.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:52. Речь 0 мин 2

сек

Так, понятно. Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:19:55. Речь 0 мин 34 сек

Спасибо, Сергей Михайлович. Я  хочу сказать, что люди, 
пострадавшие от наводнения, живущие на территориях, которые 
обозначены в границах как пострадавших, они очень ожидают 
мер социальной поддержки. И сейчас мы не можем не учиты
вать их психологическое состояние, потому что каждый из них, 
в общем-то, не знает, что... в какой дальнейшей ситуации он 
окажется и какую поддержку от государства он получит. Все 
законы отработаны. Поэтому предложение, конечно же, прого
лосовать за повестку в целом без тех изменений, которые по
ступили.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:29. Речь 0 мин 1
сек

Спасибо. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:20:30. Речь 1 мин 25 сек

Все законы, которые с четвертого по седьмой пункт, были
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рассмотрены на комитете. Присутствовало из шести членов ко
митета пять. Они были единогласно рассмотрены. Было принято 
решение рассмотреть их в первом чтении и в перерыве данной 
сессии рассмотреть их во втором (окончательном) чтении. Я 
хочу добавить, что эти законы я лично обсуждал с людьми в 
Тулуне, в городе Братске, корректировал согласно их мнения. 
Естественно, что люди как бы поддерживают наши инициативы. 
Поэтому я предлагаю оставить все вопросы в повестке. А в пе
рерыве, во втором чтении, если есть у кого-то какие-то замеча
ния, добавить.

Что касается финансирования. Тоже на комитете мы зада
вали вопрос. И к сегодняшней сессии Минфин обещал нам до
бавить цифры. Поэтому я сегодня не вижу цифры 2,9 миллиарда. 
Это первое. И у нас работа построена так, вот я вижу, у нас ка
сается 564 Закона, вот есть указ Губернатора от 4 июля. И 23 
выходят изменения в этот указ. Мы тоже не видим, что в этом 
указе, сколько денег в этом указе. Понимаете, идут (непонятно), 
законы снимаем, в указ мы вносим изменения и добавления. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:55. Речь 0 мин 1

сек

Спасибо. Лариса Игоревна.

ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с обще

ственными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:21:56. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, мне просто хотелось бы всем нам, 
наверное, напомнить, что у нас сегодня внеочередная сессия, и 
сессия именно по вопросам, связанным с чрезвычайной ситуа
цией. Поэтому повестку надо оставлять. Все знали, что будет 
внеочередная сессия. Ой, ну, извините, по ЧСу я хотела сказать. 
Поэтому мне кажется, что вопросы надо все оставлять. За пред
ложение надо проголосовать. И конечно, отклонить предложе
ние и рассмотреть все вопросы.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:29. Речь 0 мин 1

сек
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Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:22:29. Речь 0 мин 42 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, я 
поддерживаю предложение Андрея Сергеевича. Я хочу сказать о 
том, что есть указ Губернатора, и ни в коем случае пострадав
шие на территории, где введен режим ЧС, в выплатах не по
страдают, и они не будут остановлены. Более того, внесено как 
раз-таки предложение о корректировке бюджета в части тех де
нежных средств, которые будут предусмотрены конкретно на 
выплаты пострадавшим. Поэтому никаким образом пострадав
шие от решения по повестке никак не пострадают. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:11. Речь 1 мин 0
сек

Спасибо. Коллеги, у нас два предложения. Одно сформу
лировано Андреем Сергеевичем и заключается в том, чтобы 
снять все вопросы, кроме восьмого. Это предложение поддер
жано депутатом Сарсенбаевым.

И предложение оставить, которое высказала депутат Ди- 
кусарова и которое поддержано депутатами Гаськовым, Синцо
вой и Егоровой.

Если других предложений нет, то ставим на голосование. 
Кто за предложение Андрея Сергеевича Левченко исключить 
все вопросы из повестки дня, кроме восьмого вопроса, прошу 
голосовать.

ГОЛОСОВАЛИ: Утвердить поправку к повестке
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  18. Против -  17. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:11. Речь 0 мин 38 
сек

Решение принято. Второй вопрос мы не голосуем, пра
вильно? Второе предложение? Есть ли другие предложения еще,
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коллеги, по повестке? Других предложений нет. Тогда голосуем 
повестку дня с учетом поправок, да? Голосуем, коллеги.

ГОЛОСОВАЛИ: Принять повестку в целом
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  27. Против -  3. Воздержались -  2. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Ир
кутской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:49. Речь 0 мин 31

сек

Итак, повестка дня сессии у нас утверждена.

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-568 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 
НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 ГОДОВ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:20. Речь 0 мин 22
сек

Переходим к рассмотрению единственного оставшегося во
проса. Вопрос № 8. Наталия Вениаминовна Бояринова, просим Вас 
на трибуну, министр финансов Иркутской области. Проект закона 
Иркутской области «О внесении изменений в Закон Иркутской 
области «Об областном бюджете на 2019 год и на плановый 
период 2020 и 2021 годов».

БОЯРИНОВА Н.В. — министр финансов Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:25:42. Речь 6 мин 7 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, в це
лях финансового обеспечения мероприятий, направленных на 
ликвидацию последствий чрезвычайной ситуации, вызванной 
сильными дождями в июне текущего года и приведшей к затопле
нию муниципальных образований Иркутской области, Правитель
ством Иркутской области подготовлен проект закона "О внесении 
изменений в областной бюджет". В первую очередь данный зако
нопроект включает в себя средства, которые мы получили из ре
зервного фонда Правительства Российской Федерации, - 2,9 мил
лиарда рублей на осуществление единоразовых социальных вы
плат гражданам, пострадавшим в результате наводнения, 10,9
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миллиарда рублей - средства также резервного фонда Правитель
ства Российской Федерации на предоставление социальных вы
плат гражданам, у которых полностью утрачены жилые помеще
ния, 3,3 миллиарда рублей - социальные выплаты гражданам, у 
которых жилые помещения пострадали, повреждены, но подлежат 
ремонту. При этом объем нашего финансирования в сумме 875 
миллионов рублей для обеспечения установленного размера со- 
финансирования - 79 на 21 также предусмотрен в данном законо
проекте.

За счет средств областного бюджета предлагается дополни
тельно предусмотреть субсидию для муниципальных образований 
на осуществление капитального ремонта жилых домов, находя
щихся в муниципальной собственности и поврежденных в резуль
тате наводнения. На капитальный ремонт, строительство и рекон
струкцию объектов социальной сферы, разрушенных либо повре
жденных в результате наводнения, предлагается дополнительно 
направить в 2019 году - 2,1 миллиарда рублей, в 2020 году - 2,2 
миллиарда рублей.

Кроме того, предлагается дополнительно предусмотреть 
субсидию муниципальным образованиям для общеобразователь
ных школ и дошкольных учреждений с целью приобретения авто
бусов для подвоза детей там, где школы разрушены и не может 
первое время осуществляться учебный процесс, для приобретения 
утраченного столового оборудования, а также средств обучения и 
воспитания. Для разбора завалов, утилизации отходов и крупнога
баритного мусора предусмотрена субсидия для муниципальных 
образований на эти цели в сумме более 215 миллионов рублей.

Кроме этого, в целях оказания поддержки субъектам малого 
и среднего предпринимательства, пострадавшего в ходе наводне
ния, предусмотрена субсидия местным бюджетам в сумме 250 
миллионов рублей. Также увеличены доходы и расходы дорожно
го фонда Иркутской области на 677 миллионов рублей, которые 
будут направлены в том числе на восстановление разрушенных 
автомобильных дорог и мостовых переходов.

Кроме этого, в представленном законопроекте предусмот
рены 4 вида иных межбюджетных трансфертов, которые будут 
переданы в муниципальные образования с целью решения вопро
сов местного значения, связанных с ликвидацией последствий 
чрезвычайной ситуации.

Кроме этого, законопроектом предусмотрена возможность 
списания 99 % имеющихся у муниципальных образований, по
павших в зону затопления, бюджетных кредитов с учетом уплаты 
пеней и штрафов, начисленных за текущий финансовый год.

Также с 17 июля текущего года Председателем Правитель
ства подписано постановление, которым снижен размер финанси
рования по субсидиям, предоставляемым из областного бюджета
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для муниципальных образований, пострадавших в результате 
наводнения, до уровня 0,1 %.

Все изменения предлагается осуществить по 2019 году за 
счет увеличения налоговых и неналоговых доходов областного 
бюджета, по 2020 году за счет увеличения размера дефицита и, 
соответственно, привлечения кредитов коммерческих банков.

Основные параметры представлены на слайде. Уровень гос
ударственного долга с учетом долга, сложившегося на 1 января 
2019 года, составит по состоянию на 1 января 2020 года - 17,9 
миллиарда рублей.

В соответствии с федеральными требованиями данный за
конопроект в обязательном порядке был направлен на заключение 
в Министерство финансов Российской Федерации. Учитывая опе
ративность внесения изменений прошу депутатов Законодатель
ного Собрания рассмотреть данный законопроект в 3-х чтениях. И 
я прошу, Сергей Михайлович, сделать нам небольшой перерыв для 
внесения поправок, которые связаны с уточнением отдельных по
зиций, в том числе высказанных Контрольно-счетной палатой Ир
кутской области. Прошу депутатов поддержать данный законо
проект.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:31:49. Речь 0 мин 29
сек

Хорошо. Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВОПРОС: Время: 10:32:19. Речь 0 мин 22 сек

Скажите, пожалуйста. Вот, конечно, ситуация, в которой 
сейчас находится Иркутская область, она очень критичная. И мы 
получили большую поддержку, в том числе из федерального бюд
жета. Изменяются ли наши обязательства, расходные обязатель
ства, которые были приняты ранее, по отношению к самым раз
личным направлениям работы?

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:32:40. Речь 0 мин 51 сек

Спасибо большое, Ирина Александровна, за вопрос. Ситуа
ция, действительно, крайне сложная, и впервые субъект попадает в 
такую вот чрезвычайную ситуацию. Объем представленного уточ
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нения составляет более 26 миллиардов рублей, и практически все 
эти деньги будут направлены именно на ликвидацию последствий. 
Но бюджет, который мы с вами приняли на 2019 год, и мало того, 
мы его уточнили с вами в мае, насытив его дополнительными фи
нансовыми ресурсами, будет исполняться в штатном режиме без 
каких-то сбоев либо свертывания каких-то направлений. Эта зада
ча поставлена и Председателем Правительства перед Правитель
ством, и Губернатором.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:31. Речь 0 мин 8 сек

Пожалуйста, коллеги, какие вопросы еще есть?
Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:33:39. Речь 2 мин 8 сек

Да, Сергей Михайлович. Вопрос № 1. Уважаемые коллеги, 
на рассмотрении Заксобрания находится парламентский запрос, 
который касается состояния автодороги Тайшет - Чуна - Братск. В 
условиях чрезвычайной ситуации, которая сегодня сложилась в 
Чунском районе, возникает необходимость беспрепятственно до
браться жителям территории либо в сторону Братска, либо в сто
рону Тайшета. Сделать это сегодня практически невозможно. Мы 
сегодня отработали: на нынешний год, для того чтобы привести 
более-менее в удобоваримое состояние эту дорогу, необходимо 
дополнительно 15 миллионов рублей. Хочу сообщить Вам, что я 
сегодня буду вносить поправку, если этот вопрос не будет разре
шен прямо сейчас, если вы не найдете механизма отработать в 
действующем бюджете наличие денежной суммы, которая хотя бы 
на настоящий этап была бы достаточна для того, чтобы эту дорогу 
привести в нормальное состояние. Хочу вам сообщить, что жители 
не могут добраться ни до медицинских учреждений, как это поло
жено и должно обеспечиваться по Конституции Российской Феде
рации, не может приехать гуманитарная помощь. Мы уже не
сколько больших фур разгрузили в Тайшете, для того чтобы потом 
их маленьким транспортом доставить до Чунского района.

Я настаиваю на решении этого вопроса. Я  это говорю уже 
несколько месяцев как будто бы в пустоту. Но сейчас мы уже 
опытным путем доказали, что это не просто дорога, это дорога, 
которая необходима для обеспечения безопасности людей, в том 
числе в режиме чрезвычайной ситуации. Это первый вопрос.
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Второй вопрос. Во многих территориях сегодня социальные 
объекты, ну, в нескольких территориях социальные объекты тре
буют не капитального, а еще и текущего ремонта, точнее не капи
тального ремонта, а текущего ремонта. На сегодняшний день я не 
увидела в бюджете Иркутской области денежные средства, кото
рые можно было направить в муниципальные образования для 
проведения текущего ремонта. Я понимаю, что акты еще находят
ся в состоянии такой не совсем готовности, нет еще заключений 
окончательных, но, если возникнет такая ситуация, мы будем не 
готовы помочь муниципальным образованиям осуществить эти 
мероприятия. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:47. Речь 0 мин 2 сек 

Спасибо. Илья Алексеевич.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:35:49. Речь 1 мин 18 сек

У меня вопрос такой. Деньги, действительно, большие, и я 
думаю, что их надо одобрить нам, выделение этих денег. Мне 
можно конкретизировать в связи с ситуацией, которая сложилась, 
действительно, с наводнением у нас чрезвычайной, рассмотреть 
вопрос в рамках этой суммы, скажем, построить сегодня 1 000 до
миков, которые мы могли бы пострадавшим отдать, продать, как 
угодно. Если выделять вот эти сегодня какие-то ресурсы... Ну, по
смотрите, если одинокая женщина, у нее все затопило, она, что, 
сделает что-нибудь? Нет. Надо ей готовый домик. Таких сегодня 
потребностей у нас очень много. Я  думаю, надо нам рассмотреть 
этот вопрос, скажем, сегодня решить в рамках этих бюджетных 
субсидий. Построить, скажем, сегодня 1 000 домиков, которые 
можно было бы быстро собрать, и на любом месте можно было 
дальше обеспечить жизнь. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:07. Речь 0 мин 1 сек 

Спасибо. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ АЮ. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
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ВОПРОС: Время: 10:37:08. Речь 1 мин 4 сек

Наталия Вениаминовна, у меня 2 вопроса. Это вопрос пер
вый: по приобретению, 130 миллионов на приобретение санатория 
у предприятия в Саянске. Для увеличения (непонятно) фонда. 
Вроде бы я смотрел, слушал информацию, мы зарезервировали 
все. Это предприятие, оно... Почему именно в Саянске, а не в 
Иркутске или еще где-то, в Братске, в Усолье. Почему в Саянске? 
Это первый вопрос.

И второй вопрос. Вчера, когда я слушал заключение КСП , 
вроде у нас бюджет был связан с ЧС, но очень много Вы допол
нили финансирование на объекты, которые не связаны с ЧС, в том 
числе это областная больница, дом культуры. Это как? Вы вос
пользовались это очередной сессией по бюджету, чтобы еще те 
вопросы, которые раньше не проходили и они вошли сейчас под 
этой маркой? Спасибо.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 10:38:12. Речь 5 мин 46 сек

Уважаемые депутаты, я тогда вот все вопросы, которые были 
обозначены, начну отвечать. В части дороги Тайшет - Чуна - 
Братск я прошу профильное министерство ответить.

То, что касается проведения текущих работ по восстановле
нию муниципальными образованиями своих поврежденных объ
ектов. Те средства, которые у нас запросили у нас муниципальные 
образования, мы в полном объеме сегодня включаем в проект об
ластного бюджета по уточнению.

Кроме этого, мы с вами 16 июля произвели уточнение об
ластного бюджета, где увеличили размер резервного фонда до по
лутора миллиардов рублей, и наши не только муниципальные об
разования, но и министерства, которые осуществляют свою дея
тельность на территории затопленных образований, в рамках по
становления, устанавливающего порядок использования резерв
ного фонда, имеют право туда обратиться и получить необходи
мый объем ресурсов.

То, что касается строительства домов. В воскресенье под 
председательством Губернатора состоялось большое совещание со 
всеми, с большинством, скажем так, крупнейших строительных 
компаний, которые готовы сегодня осуществлять строительство на 
территории затопленных муниципальных образований, един
ственное, вне границ зон затопления, либо в близлежащих муни
ципальных образованиях с целью обеспечения пострадавших 
граждан жильем. При этом те средства, которые выделяются из 
федерального бюджета в объеме 10,9 миллиарда рублей, они име
ют несколько вариантов - это предоставление жилищных серти
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фикатов с целью выкупа уже готового жилья на первичном либо 
вторичном рынке, это строительство многоквартирных домов либо 
строительство индивидуальных жилых домов из быстровозводи- 
мых конструкций. Поэтому все озвученные мною механизмы на 
сегодняшний день на площадке Правительства обсуждаются. При 
этом комиссиями, которые сейчас работают на территории по
страдавших муниципальных образований, подготовлены акты по 
утраченному жилью, и гражданину, когда выдаются документы, 
ему сразу предоставляется на выбор, где бы он хотел, в каких до
мах проживать. Либо это индивидуальное строительство, либо это 
многоквартирный дом, остаться проживать в своем муниципаль
ном образовании, либо осуществить переезд в другие муници
пальные образования в пределах нашего региона. При этом выдача 
сертификатов уже началась. Вчера мы произвели первую оплату на 
10,6 миллиона рублей по жилищным сертификатам там, где по
страдавшие граждане уже определились с выбором жилья, и через 
регистрационную палату заключили договоры купли-продаж.

Теперь что касается вопросов Александра Юрьевича. При
обретение в Саянске дома, там санаторий, по-моему, на 130 мил
лионов было связано с тем, что это территория наиболее прибли
жена к территориям, пострадавшим от наводнения. Она требует 
минимальных вложений в части приведения его в надлежащее со
стояние для проживания пострадавших граждан. И сделано это с 
целью: если до холодов, мы, Правительство, не расселит всех 
граждан, чтобы была возможность на время строительства новых 
жилых домов предоставить комфортабельные условия жилищные 
для этих семей.

То, что касается иных расходов, которые включены в бюд
жет, помимо ликвидационных мероприятий. Никакого здесь... Ни
какой... Лукавства, там обмана депутатского корпуса нет абсо
лютно. Помимо ликвидационных мероприятий, которые требуют 
финансового обеспечения, включены средства фонда реформиро
вания ЖКХ и гранты по комфортной городской среде, которые 
нам предоставлены из России, из бюджета Российской Федерации 
и которые подлежат включению, распределению только через За
кон о бюджете. А также включены те объекты, которые необхо
димо сейчас начать проектировать, чтобы мы в рамках 2020 - 2022 
года приступили к их строительству. Это как раз тот вопрос, ко
торый мне, Александр Юрьевич, задавала первым Ирина Алек
сандровна, а что же будет с теми нашими стандартными рабочими 
вопросами, в которых регион существует, он обязан выполнять 
национальные проекты и Указ 204-й Президента Российской Фе
дерации.

По дороге прошу профильное министерство, Сергей Ми
хайлович, с Вашего разрешения.
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СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:43:58. Речь 1 мин 19
сек

Да, пожалуйста. Кто от профильного министерства высту
пит? Пожалуйста.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ПРОФИЛЬНОГО МИНИСТЕРСТВА
По вопросу восстановления дороги Тайшет - Чуна - Братск. 

Распоряжением Федерального дорожного агентства создана рабо
чая группа, в состав которой вошли федеральные органы власти, 
это представитель Федерального дорожного агентства федераль
ного казенного учреждения и дирекция автодорог. Комиссией об
следованы все дороги в пострадавших районах. На сегодня со
ставлен перечень, который... Ну, сегодня он уже окончательно со
ставлен, еще уточняются кое-какие цифры, после чего будет 
утвержден и реализовываться. На финансирование данных меро
приятий предусматриваются средства в областном бюджете в 
сумме 517 196,9 тысяч рублей. И за счет федерального бюджета 
планируется выделить Федеральным дорожным агентством 494 
миллиона. То есть автомобильная дорога Тайшет - Чуна - Братск в 
том числе вошла в этот перечень, и сумма будет уточнена, и, я ду
маю, что все будет восстановлено.

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:45:18. Речь 1 мин 57 сек

Я, конечно, понимаю, что вы сегодня окрылены просто по
весткой сессии там и так далее, вот тем действием, которое сдела
но сначала, но, знаете, когда я задаю вопросы, я очень хорошо го
товлю матчасть. Дорога Тайшет - Чуна - Братск, она не постра
дала в результате этой ситуации. Поэтому ни в какие она перечни 
не включена. Не надо меня сейчас тут убаюкивать и рассказывать 
мне о том, что что-то будет сделано, и не надо называть цифры: 
500 миллиардов, 600 миллиардов, 200 миллионов. Я прошу 15 
миллионов рублей дополнительно на содержание этой автодороги 
в этом году, для того чтобы засыпать скальник, для того чтобы 
легковой транспорт мог спокойно пройти по этой дороге. Сделай
те, пожалуйста, так как нужно сделать, а не делайте ответ для га
лочки. Поэтому, коллеги, либо вы сейчас это сделаете сами, либо
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мы это сделаем сейчас в рамках второго чтения Закона о бюджете. 
Спасибо.

СОКОЛ С.М.
Пожалуйста, пожалуйста, говорите.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ПРОФИЛЬНОГО МИНИСТЕРСТВА
У нас по результатам внесения изменений на майской сессии 

предусмотрено на содержание дорог увеличение - 300 миллионов, 
в том числе на целевые работы, и в том числе по Тайшетскому и 
Чунскому районам. Если эта дорога не вошла в перечень, к сожа
лению, я как бы не уточняла пока этот перечень, то эти работы 
будут предусмотрены в рамках целевых работ по содержанию до
рог.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Докладываю Вам. Содержание дорог по этому региону со

кращено по сравнению с прошлым годом: было 50 миллионов, се
годня 40 миллионов рублей. На сегодняшний день никаких реше
ний об увеличении этой суммы не принято. Спасибо.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ПРОФИЛЬНОГО МИНИСТЕРСТВА
(Не слышно). Рассматривается.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:47:15. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Александр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ВОПРОС: Время: 10:47:17. Речь 1 мин 8 сек

У меня еще вопрос, Наталия Вениаминовна. Я  не совсем 
понимаю, зачем нужно покупать недвижимость, когда можно взять 
в аренду у кого-то предприятия, посчитать, потом посмотреть. 
Потом дома мы построим, и останется чей-то объект. Я считаю, 
это кому-то, направлено на какой-то бизнес.

И еще такой вопрос. Смотрите, вот расходы в рамках меро
приятий строительства выполнение проектно-изыскательских ра
бот, строительство концертного зала Дениса Мацуева на 2019 год 
до 20 миллионов. Я понимаю, когда Андрей Сергеевич говорит, 
что нет денег на социальные законы, которые мы сегодня с вами 
готовы были принять, в том числе и на питание всех детей с 1 по
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11 класс, которые попали под зону затопления. Поэтому, Сергей 
Михайлович, у меня предложение все-таки (непонятно) исключить 
из бюджета, сегодняшнего Закона о бюджете все, скажем так, не
профильные средства, (непонятно) их на все другие законы и... И у 
меня, так сказать, не понимаю, почему мы здесь добавляем, а те 
законы, которые мы выносили, у нас нет на них денег. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:25. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания

Иркутской области
ВОПРОС: Время: 10:48:26. Речь 0 мин 30 сек

Наталия Вениаминовна, Вы назвали сумму более 10 милли
онов рублей, на которые приобретены сертификаты и уже розданы 
семьям пострадавших. Скажите, пожалуйста, сколько же это се
мей? Потому что стоимость тут имеет большую роль одного жи
лья. И скажите, пожалуйста, сколько людей на сегодня разрешили 
уже проблему по получению нового жилья?

БОЯРИНОВА Н.В.
Спасибо, Ирина Александровна, за вопрос. Сергей Михай

лович, я прошу переадресовать вопрос профильному министер
ству, кто ведет эту тему.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:48:57. Речь 0 мин 10
сек

Пожалуйста.

МАКАРОВ А.С. -  первый заместитель министра социального 
развития, опеки и попечительства Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:49:07. Речь 0 мин 37 сек

Министерство социального развития Макаров Алексей Сер
геевич. На сегодняшний день у нас сертификаты получили 11 се
мей, это 41 человек. Работа эта продолжается. У нас наши специа
листы выехали в те муниципальные образования, где произошла 
чрезвычайная ситуация, и в ежедневном режиме собирают все до
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кументы, для того чтобы оперативно выдавать сертификаты на 
получение жилья. На сегодняшний день, вот вчера мы уже до 12 
часов оплатили порядка 7 сертификатов. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:49:44. Речь 0 мин 3 сек

Спасибо. Наталья Игоревна.

ДИКУС АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 10:49:48. Речь 1 мин 22 сек

Извините, еще один вопрос возник. Что хочу сказать по пе
речню автомобильных дорог, о котором здесь было сказано. Зна
чит, этот перечень утверждать нельзя, потому что что касается 
ремонта и приведения дорог в порядок, запланирован только не
обходимый минимум. В связи с этим вот я сейчас смотрю инфор
мацию, которая есть, тех денег, которые выделены будут сегодня, 
их не будет достаточно, для того чтобы привести дороги, мосты, 
переходы и так далее в порядок. Я  думаю, что в скором времени 
это не только проявится, а это будет очень явно видно сразу же, 
как только начнутся соответствующие работы. Поэтому эту тему 
надо пересматривать, денежные средства нужно увеличивать. Как 
мы это будем делать в рамках сегодняшнего мероприятия, я не 
знаю, но информация такая есть.

Что касается текущего ремонта. Ну, уважаемые коллеги, я 
очень рада, что к мнению депутатов прислушиваются. Если после 
сегодняшнего моего вопроса где-нибудь в каком-нибудь указе по
явится информация о том, что муниципалитетам выделяют деньги 
на текущий ремонт, я буду только рада. Мне все равно, каким об
разом, каким законодательным актом будет это сделано, но я 
предлагаю это сделать. Потому как на текущий ремонт на сего
дняшний день никаких денежных средств для муниципальных об
разований не выделено. Прошу это учесть. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:09. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Ирина Александровна.

СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания
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Иркутской области
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:51:10. Речь 0 мин 21 сек

Сергей Михайлович, считаю это необходимым, сделать 
предложение об ускорении процесса выдачи жилищных сертифи
катов, потому что на сегодня, когда мы общаемся непосредственно 
с жителями, ну, вот в том числе и в средствах массовой информа
ции говорится о людях, которые просто на улице живут.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:51:31. Речь 6 мин 31
сек

Спасибо. Так, коллеги, есть еще у кого-нибудь вопросы к 
Наталии Вениаминовне? Вопросов ни у кого нет. Наталия Вениа
миновна, тогда у меня есть несколько вопросов.

Вот я, насколько чувствую своих коллег, мы все после того, 
что сегодня случилось во время обсуждения повестки, находимся в 
тихом шоке. Дело в том, что нами были подготовлены несколько 
проектов законов, которые прошли все процедуры, которые про
шли, получили отзывы, в том числе и от Губернатора. Есть закон 
прокуратуры, который касается вопросов реализации мер господ
держки граждан, пострадавших в связи с паводками в июне 2019 
года.

У нас есть с вами 6 межфракционных законодательных 
инициатив: по налогу на имущество организаций, по транспорт
ному налогу, по освобождению от налогов этих юридических лиц, 
организаций, сельхозпроизводителей, которые пострадали. Есть 
пакет из трех законов, которые озвучил Александр Юрьевич, о 
мере социальной поддержки семей, имеющих детей, проживаю
щих в населенных пунктах, пострадавших от наводнения. Есть за
кон о предоставлении древесины для строительства домов и 
надворных построек и о предоставлении земельных участков. Мы 
столкнулись с тем, что... Мы внесли сначала свой закон о помощи 
пострадавшим, которые имели подсобное хозяйство и садоводче
ские участки, и столкнулись с тем, что через несколько дней после 
того, как мы его внесли, накануне сессии Губернатор внес свой 
закон. Мы поняли, что губернаторская фракция настаивает на том, 
чтобы этот закон был принят, и получалось бы так, что у нас не 
был бы принят ни один закон, потому что, вы знаете, когда аль
тернативные законы вносятся, они... Пока они не будут рассмот
рены, а на один из них, на губернаторский не было получено всех 
отзывов, поэтому мы столкнулись с тем, что мы бы не приняли это 
решение вообще. Но, понимая, да, наш закон, мы считаем, лучше, 
наш закон был, предусматривал и помощь садоводам, чего не было
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в законопроекте Губернатора, и увеличение размеров компенсации 
на большие суммы, чем было в законе Губернатора. Мы упрощали 
процедуру сбора документов, бюрократические препоны, чтоб по 
10-15 справок не собирать. Мы пошли на то, чтобы отозвать этот 
законопроект, понимая, что Губернатор не отступит от своего 
предложения, а мы должны помочь людям здесь и сейчас. И то, 
что происходит у нас с вами сегодня - это, честно говоря, не очень 
укладывается... Вот Андрей Сергеевич в самом начале призвал 
меня в сообщники, говорит: мы же с Вами говорили. Я  когда 
услышала об этом с утра, я подумал, что это шутка плохая. Людям 
необходимо, людям необходимо принятие тех решений здесь и 
сейчас, завтра уже они должны быть реализованы. А, забыл, вот 
еще один законопроект, который ваш покорный слуга с Виктором 
Леонидовичем внес по освобождению людей от уплаты за элек
троэнергию на восстановительный период, о чем, собственно, до
говорились с энергетиками, энергетики готовы были прийти сюда 
это дело подтвердить. Почему об этом говорю, Наталия Вениами
новна, я сейчас пока держу Вас здесь на трибуне, извините. У меня 
вопрос к Вам. Вот в Вашем проекте корректировки бюджета 
насколько учтены все эти возможности помочь людям, которые я 
сейчас озвучил? Насколько они могут быть учтены? Ведь у меня 
просьба будет другая, эта просьба уже будет к Губернатору. Если 
нас лишили возможности, Губернатор и его фракция, обсудить и 
принять эти законы здесь и сейчас, тогда мы просим (ну, здесь я 
это не согласовывал, но думаю, выражаю мнение, наверное, всей 
нашей фракции, всех коллег, кто к нам присоединился), Губерна
тора своими какими-то нормативными документами, будь то указ, 
постановление Правительства, все, что угодно, как можно быстрее, 
желательно завтра, решить этот вопрос. Нам неважно, чья это 
инициатива, нам важно, чтобы вопрос был решен, нам важно, 
чтобы люди получили ту помощь, которая им необходима. Поэто
му, когда вы сейчас пойдете на перерыв обсуждать поправки, вот 
вы попробуйте учесть, пожалуйста, все те предложения, которые у 
нас сегодня не обсуждались, но которые все равно висят в воздухе 
и их необходимо принимать. И если вам это сделать удастся, это 
будет очень хорошо. А со своей стороны я Вам обещаю, что я об
ращусь к Губернатору с просьбой пойти навстречу людям, помочь 
им и своей властью, своими возможностями так или иначе решить 
этот вопрос. Наталия Вениаминовна, спасибо большое. Присажи
вайтесь. Наталья Игоревна, Ваш комментарий.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 10:58:02. Речь 1 мин 29 сек
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Да. Ну, разрешите, я тоже с эмоций начну. Вы знаете, я те
перь постараюсь, чтобы каждый житель Иркутской области знал 
имя человека, который сегодня предложил снять с повестки все 
социальные законы, которые мы обсудили со всеми муниципаль
ными образованиями. Я вас уверяю, коллеги, имя человека дойдет 
до каждого. Андрей Сергеевич, будете самым известным челове
ком на территории Иркутской области буквально с сегодняшнего 
дня. Пожалуйста, я Вам это устрою, я Вам это обещаю.

Уважаемые коллеги, мы рассмотрели на заседании комитета 
указанный проект закона. Рассматривали достаточно долго, серь
езно. Хочу вам сказать, что все те проекты законов, которые нами 
были еще и рассмотрены и сегодня сняты с повестки, они учтены в 
проекте закона о бюджете. То есть денежные средства, которые на 
них предусмотрены, они, судя по всему, у нас будут каким-то об
разом зарезервированы там, то есть они будут лежать так же, как 
лежали 15 миллиардов рублей в конце прошлого года в виде про
фицита бюджета. Но я думаю, рано или поздно все-таки трезвость 
ума, она возобладает.

Комитет рассмотрел все заключения. С учетом того, что мы 
очень подробно все обсудили и приняли решение: рекомендовать 
сессии Заксобрания рассмотреть сегодня проект закона во всех 3-х 
чтениях, дать нам возможность комитетом поработать в перерыве 
и принять указанный проект закона в окончательном чтении. 
Прошу поддержать решение комитета.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:31. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо, Наталья Игоревна. Евгений Сейтович.

САРСЕНБАЕВ Е.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:59:32. Речь 3 мин 13 сек

Я, наверное, тоже, может быть, менее эмоционально, но 
скажу о том, что наша фракция, я думаю, коллеги из нашей фрак
ции согласятся с моим выступлением сейчас, что мы ни в коем 
случае не против тех законопроектов, которые сегодня стояли в 
повестке, которые мы приняли решение рекомендовать не рас
сматривать. Мы считаем, что они сырые и не до конца продуманы. 
Как мы сейчас слышали из выступления министра финансов, нам 
предстоит корректировка на 26 миллиардов. Это непростое реше
ние на самом деле с сохранением тех обязательств перед жителями 
Иркутской области, которые нам предстоит сделать. Поэтому те 
законопроекты, которые даже мы обсуждали вчера на комитете по
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бюджету, они все были поддержаны. Есть небольшие замечание и 
корректировки. В части седьмого вопроса, как, Сергей Михайло
вич, Вы заметили, что есть заключения, в том числе есть заключе
ние как раз-таки Министерства юстиции, в котором говорится о 
том, что данный законопроект не содержит нормы, указывающие 
на необходимость подтверждения факта утраты. Это очень важное 
замечание, которое нужно тоже доработать и привести в соответ
ствие. И те деньги, которые предстоит потратить на возмещение 
ущерба тем пострадавшим на территориях, я думаю, что очень 
важно обдуманно и взвешенно принять решение. Как говорится, 
семь раз отмерь, один раз отрежь. Потому что тогда, когда мы 
деньги какие-то должны изыскать с одних источников и перебро
сить их на другие, мы же должны помнить о том, что кто-то же 
может и пострадать и недополучить те денежные средства, как 
Александр Юрьевич заметил, что есть социальные законопроекты, 
которые остались без финансирования. Поэтому нужно очень 
взвешенно и грамотно подойти и не делать никаких поспешных 
выводов. Тем более говорить сейчас здесь, когда присутствуют 
журналисты, что это вина ложится на вас и что вы отказали в по
мощи пострадавшим. Ни в коем случае. Никто не отказывается от 
помощи. Более того, все готовы включиться в работу для рассмот
рения как раз-таки срочных вопросов. И мое предложение: те, кто 
реально заинтересован в разрешении данных законопроектов и 
ускорении принятия их, нужно собраться и решить, когда будет 
проведена внеочередная, возможно, сессия. Устранить те недочеты 
и замечания, которые есть, и депутатские, и в том числе и Мини
стерства юстиции, что вот я сейчас сказал. Потому что никто не 
отклоняется от работы. Поэтому давайте приглашайте, будем со
бираться и решать вопросы. А так обвинять огульно друг друга в 
том, что кто-то... Противоречия какие-то здесь озвучивает. Никто 
не против. Поэтому популизмом и переводить это в какую-то по
литическую плоскость я бы воздержался. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:45. Речь 0 мин 30
сек

Евгений Сейтович, я рад, что Вы уже так хорошо разбирае
тесь во всех нюансах законотворчества. Наверное, Вы не усвоили 
главного. Вот есть такая поговорка русская, она, к сожалению, 
здесь не произносима даже в парламентском формате. Если уж 
сидишь кое-где, то лучше не подавать знаков внимания, привле
кающих к себе.

Ирина Александровна.
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СИНЦОВА И.А. -  председатель комитета по социаль
но-культурному законодательству Законодательного Собрания 
Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:03:15. Речь 0 мин 56 сек

Евгений Сейтович, вот категорически с Вами не соглашусь, 
потому что те вопросы, которые сегодня готовились на сессию, 
они были отработаны. Более того, разработаны предложения в ка
честве поправок в рамках второго чтения и практически по каж
дому из них предполагалось сегодня проведение заседаний в пе
рерывах. На сегодня говорить об ином подходе просто нельзя. По
чему? Потому что любой другой правовой документ, а это уже 
показывает не один раз практика, кроме закона... Закон - это ста
тус, это подтверждение финансовыми ресурсами, это прозрач
ность, это то, что мы в дальнейшем можем мониторить, и то, что 
понятно людям. Поэтому вот огромное сожаление о том, что по
вестка сегодня изменена.

СОКОЛ С.М.
Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:04:11. Речь 0 мин 57 сек

Уважаемые коллеги, Евгений Сейтович, я еще раз привлекаю 
Ваше внимание и еще раз акцентирую внимание на том, что зако
ны о налоговых льготах, которые будут касаться всех жителей в 
подтопленных территориях, они отработаны в полном объеме. По 
ним подготовлены и согласованы тексты всех поправок ко второму 
чтению. Мы это сделали сегодня в 8 часов утра. Я  Вас убедительно 
прошу: не надо давать недостоверную информацию. Никого нику
да не надо приглашать. Вы депутат и член комитета, мы сегодня на 
комитете проговорили, что эти поправки мы будем принимать. 
Более того, я Вам хочу сказать, что никакими указами Губернатора 
льготы по налогам жителям ввести невозможно. Поэтому Вы се
годня совершили то, что совершили. Извините, но отмыться уже 
не получится.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:09. Речь 0 мин 1 сек

Лариса Игоревна.
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ЕГОРОВА Л.И. -  председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 
объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:05:09. Речь 2 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, ну, без эмоций, наверно, сегодня никто 
не обходится. Вот вспоминаю я недавнюю сессию, когда Андрей 
Сергеевич говорил, когда мы рассуждали и обсуждали закон про
куратуры по лесу, он говорил: как мы будем смотреть в глаза тем 
людям, когда мы сегодня даем возможность прокуратуре разо
браться с тем, что происходит в лесу. Вот очень странная ситуа
ция. Как только это касается фракции КПРФ, сразу возникают во
просы: не надо подводить политику под эти вопросы. Надо под
водить политику! Вопросы были отработаны. Дело даже не в том, 
что мы приняли или не приняли закон. Мы даже не довели до об
суждения. Вот это самое главное! То есть сегодня фракция КПРФ 
как будет смотреть людям в глаза, у меня тоже огромный вопрос. 
Мы могли не принять, могли принять, доводы. Почему сегодня мы 
встали на защиту фракции КПРФ, Правительства Иркутской обла
сти, министерства финансов? Да не должен каждый депутат раз
бираться в финансах от и до. Надо было работать тогда в мини
стерстве финансов, если вы такие профессиональные депутаты. 
Когда сюда людей избирали, когда голосовали за партии, люди 
предполагали, наверное, что будут поддерживать их интересы, а не 
интересы министерства финансов. Я  не озабочена сейчас сильно 
тем, где наша область возьмет деньги. Да это и не моя задача. Моя 
задача - что получат они не 10 сертификатов тысячи семей по
страдавших, а 1000 сертификатов. А где мы будем брать деньги? 
Для этого у существует Правительство, для этого у нас есть Гу
бернатор, для этого у нас есть Федерация, с которой мы должны 
решать эти проблемы. Не хватает денег? Учиться надо работать с 
Федерацией! Не умеет это делать Правительство, давайте это бу
дем делать мы. Давайте мы соберемся, полетим к Президенту. Да
вайте мы будем говорить о том, что людям негде жить. Но для то
го, чтобы сегодня принять решение о том, что они должны платить 
за свет, это неправильный подход. И еще раз хочу напомнить, мы 
депутаты, которые представляют интересы тех людей, которые 
живут на территории. И уж коли вы сегодня взяли такую полити
ку, то будьте любезны, не говорите тогда на следующих заседани
ях, как вы будете смотреть в глаза людям. Себе этот вопрос сего
дня задайте. Спасибо. И извините, наверное, действительно, за 
эмоцию.

СОКОЛ С.М.
Спасибо. Дмитрий Петрович. Дмитрий Павлович, извините.
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ШЕРШНЕВ Д. П. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:07:41. Речь 2 мин 42 сек

Денис Павлович.

СОКОЛ с.м.
Денис Павлович, простите, совсем что-то...

ШЕРШНЕВ Д.П.
Ничего страшного. Спасибо, Сергей Михайлович. Спасибо, 

коллеги. Хотел сказать, конечно, в первую очередь спасибо за 
поддержку. Мы сейчас все так жарко дискутируем на тему, как 
помочь жителям пострадавших районов, депутатом от территории, 
наиболее пострадавшей, я являюсь. От лица всех жителей хочу 
благодарность, конечно, всем, Наталья Игоревна, и Вам в том 
числе и всем остальным депутатам. Может быть, я менее эмоцио
нально, чем все, буду говорить, но я вот хочу сказать, выразить 
свою точку зрения. Я на прошлой внеочередной сессии выражал 
уже пожелания трудящихся, пожелания жителей: налоговые льго
ты сделать. Спасибо большое, что так оперативно, быстро отрабо
тали. Но прошу заметить, что, например, внесение изменений в 
статью Закона о транспортном налоге: у нас финишная дата опла
ты транспортного налога - 1 декабря, и, я думаю, мы вполне успе
ем на следующей очередной либо внеочередной сессии принять 
поправки, принять изменения и, соответственно, здесь таких эмо
ций выражать, думаю, не стоит.

Второе. Я конкретно занимался, участвовал в разработке 
поправок с Минсельхозом, с минлескомом, и я вот хочу сказать, 
что на сегодняшний момент у нас есть действующий указ Губер
натора № 144, в соответствии с которым оплачивается уже по
страдавшим жителям территорий, владеющим личным подсобным 
хозяйством. Рассматривал я поправки, которые вносила группа 
депутатов, которую вносил поправку Губернатор. К сожалению, 
действительно, Минсельхоз, он еще не отрабатывал данные по
правки. Вчера с Минсельхозом конкретно общался, разговаривал. 
Там есть что еще дорабатывать. И те поправки, которые внесены 
группой депутатов сегодня на рассмотрение, они еще не в полном 
объеме. Их можно еще, не можно, даже нужно дополнять. И в 
принципе, там ничего критичного такого нет, что отсрочим ее на 
некоторое время. Трагедия уже произошла, и уже пострадавшие 
отфиксированы. Дата, я думаю, здесь не над ней идет. Я, Сергей 
Михайлович, прошу Вас, что, если есть такая необходимость, я 
могу лично взять на себя ответственность работать с Правитель
ством в этом направлении. Но как только эти законопроекты, они 
будут доработаны в каждом отраслевом министерстве, собрать
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внеочередную сессию, за которую мы все проголосуем. Спасибо 
большое.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:23. Речь 1 мин 34
сек

Денис Павлович, мы все видели как Вы самоотверженно ра
ботаете в Тулуне, и хочу поблагодарить в ответ Вас за это, но то, 
что Вы сейчас произнесли, это, надеюсь, будет оценено вашим 
руководством фракции и Губернатором, но так или иначе, все те 
люди, которых Вы же, Вы же должны представлять здесь, и Вы 
видели их боль, страдания и проблемы, которые они испытывают, 
и Вы сейчас выступаете как бюрократ, который прикрывает одно 
место и не себе. И вот то же самое, что Евгению Сейтовичу хочу 
сказать, ну, побудите Губернатора, побудите Председателя Прави
тельства как можно быстрее принять решение, потому что это са
мый быстрый способ. Можно сколько угодно внеочередных сессий 
собирать, и каждый раз пикироваться и каждый раз что-то обсуж
дать. Я  напомню, все законопроекты были обсуждены на комите
тах, все было готово к решению. А там, где мы не договорились, 
мы свой законопроект в ущерб жителям сняли только лишь для 
того, чтобы они получили тот законопроект, который внес Губер
натор. В ущерб, потому что он хуже, но быстрее бы получили, а 
потом бы доработали. Вот о чем идет речь.

Виктор Леонидович.
Давай.

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:11:57. Речь 3 мин 1 сек

Коллеги, провожу ликбез. Я  депутат уже 11-й год. Предсе
датель комитета шестой год. Провожу ликбез по транспортному 
налогу. Значит, смотрите, что произойдет после сегодняшней сес
сии. Если бы мы сегодня приняли закон о льготе по транспортному 
налогу, ну, коллеги, я вот... Я вам говорю, что вы, когда не разби
раетесь, не надо, пожалуйста, лезть в эти вопросы, потому что это 
вопросы очень чувствительные. Сегодня, не приняв этот закон, мы 
с вами получаем следующее: распечатываются платежки, и все 
жители эти платежки получают. Если бы мы сегодня приняли этот 
закон, не было бы платежек даже! Вы понимаете?! То есть мы се
годня с вами, мы сегодня с вами нарушили продуманный, рассчи
танный алгоритм, для того чтобы настолько качественно прорабо
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тать Законодательным Собранием этот проект закона, потому что 
это не 30 там, не 30-го там ноября готовятся платежки к 1 декабря. 
Вы понимаете, что мы это все не просто посмотрели, а мы отрабо
тали с налоговой! Сколько сил Федеральная налоговая служба по
тратила на это все! Это первый момент.

А теперь второй момент. Уважаемые коллеги, вы знаете, 
наверное, о том, что мы с вами предложили муниципальным об
разованиям сделать льготу по налогу на имущество для физиче
ских лиц. Потому как индивидуальных предпринимателей мы с 
вами сможем таким образом хоть немного им облегчить жизнь на 
пострадавших территориях, только путем принятия решения на 
местах. Так вот председатель Законодательного Собрания вышел с 
этой инициативой. Коллеги ждали наших решений, и чтобы по 
аналогии выверенное решение принять на муниципальном уровне 
с формулировками, с текстами и так далее. Коллеги, вы хоть по
нимаете, что вы сегодвм натворили?! Для вас все это легко. Вы 
считаете, что законотворческий процесс - это вот, ну, я не знаю, 
как постряпать пирожок. Да, нет. Это процесс! И люди професси
онально этим занимаются годами. И вы сегодня меня здесь убеж
даете, что ничего страшного не произошло. Так я вас уверяю, кол
леги, произошло! Это не шутка! Это законотворческий процесс! И 
хуже всего, когда в это во все вмешивается политика и когда она 
превалирует над этим над всем. Я вас уверяю как специалист, если 
вы еще хоть кто-нибудь, хоть один человек здесь начнете приво
дить какие-то доводы, что все хорошо, я вас уверяю, коллеги, вы 
не сможете найти эти доводы. Извините, пожалуйста.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:14:58. Речь 0 мин 37
сек

Спасибо. Да, к вопросу о платежках. А? (Не слышно). Сей
час, хорошо. К вопросу о платежках. Действительно, и ФНС дого
ворилась наша областная по нашей просьбе с Федеральным ФНС 
не вносить пока в базу то, что можно потом, может быть, что-то... 
Знаете, когда внесешь, потом сложно обратно все это дело исклю
чать. Вот пока они не внесли в базу все те данные, которые долж
ны были уже давно внести в вопросах, которые касаются наших 
законопроектов. То же самое энергетика. Энергетики пока свои 
платежки не выставили и держали эту ситуацию до нашего реше
ния. Денис Петрович. Денис Павлович, извините, что-то у меня 
сегодня совсем с именами.

ШЕРШНЕВ Д. П. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

31



Да, ничего страшного, я понимаю. Наталья Игоревна, вот, 
блин, я честно, я вижу, что Вы очень опытный политик, я вот так 
эмоционально и с надрывом говорить не могу. Но суть в чем? Что, 
распечатка и отправка платежных поручений - это является ка
ким-то ущербом для областного бюджета для нашего?

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:15:56. Речь 0 мин 16
сек

Денис Павлович, давайте не будем сейчас уже в это вда
ваться. У нас все было готово, для того чтобы с завтрашнего дня 
были реализованы все законы, и мы договорились со всеми ве
домствами и министерствами. Вы сейчас хотите продолжить эту 
тему, действительно?!

Значит, Илья Петрович, пожалуйста. Илья Павлович. Что же 
такое-то?

СУМАРОКОВ И. П. -  министр сельского хозяйства Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:16:12. Речь 2 мин 10 сек

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые депутаты, дей
ствительно, большая беда пришла в Иркутскую область. Ущерб 
большой нанесла стихия, не исключение и сельское хозяйство. Я  
вам благодарен, всем депутатам за инициативы, за неравнодушное 
отношение и за желание помочь крестьянам. Но хочу сказать о 
том, что... Напомнить и в каком-то смысле успокоить всех: и 
граждан Иркутской области, и депутатов. У нас принят указ Гу
бернатора, у нас принято постановление Правительства об утвер
ждении порядка по предоставлению дополнительных мер соци
альной поддержки. У нас включены все категории получателей, не 
только личные подсобные хозяйства, но и дачные кооперативы, и 
те граждане, которые используют земельные участки, предостав
ленные для индивидуального жилищного строительства. У нас се
годня уже есть основания, есть расходные обязательства, и мы к 
этой сессии подали заявку, наше предложение по увеличению на 
700 миллионов на эти цели. Мы сегодня готовы уже оказывать 
поддержку гражданам Иркутской области, которые попали в зону 
подтопления. Поэтому в этом плане у нас все есть. Вчера были 
внесены изменения в указ Губернатора, мы его дополнили, мы 
расширили меры поддержки. Все ставки, которые сегодня пред
ложены и есть в указе Губернатора, они все имеют обоснование,

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:15:35. Речь 0 мин 21 сек
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они все подтверждены. Эти цифры мы взяли не с потолка.
Что касается компенсации. У нас в этом плане есть опыт. 

Мы прошли большую засуху 2015 года и выплачивали суммы из 
федерального бюджета: 300 миллионов и из областного бюджета. 
Мы прошли африканскую чуму свиней в 2017 году, в прошлом 
году засуха, поэтому в этом плане у нас есть определенный опыт, 
мы сегодня готовы оперативно решить вопросы по компенсации 
пострадавшим территориям. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:22. Речь 0 мин 15
сек

Спасибо. Это мы спросим у людей, когда после сессии по
едем с депутатами на подтопленные территории, потому что даже 
Президент заметил, что, ну, мягко говоря, вопросов много. Алек
сандр Юрьевич.

ГАСЬКОВ А.Ю. -  председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ВОПРОС: Время: 11:18:36. Речь 0 мин 55 сек

Я коротко. К министру вопрос, который я задавал и на ко
митете, но, действительно, министра не было вчера. Я  говорил, я 
не понимаю, зачем закон есть от Губернатора, если внесли изме
нения в указ Губернатора? Вот, видимо, я возвращаюсь к своей 
медицинской профессии, вот есть такое понятие как синдром в 
психиатрии, называется реакция на стресс и расстройство приспо
собления. Всего их 11 синдромов. Коллеги, понимаете, я уже за
путался уже вот чисто как врач. Давайте все-таки... (Шум в зале). 
Спасибо. Для чего вносить закон, повторяю, если есть указ, (непо
нятно) в него все внесли? Объясните мне для чего это? Ну, можно 
отменить закон, который внесли депутаты. Зачем внесли закон 
Губернатора, если внесли в указ все изменения?

СОКОЛ С.М.
Виктор Леонидович.

ПОБОЙКИН В.Л. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправле

нии Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:19:32. Речь 1 мин 31 сек

Уважаемые коллеги, вот я много раз посещал подтопленные



территории, и министру хочется сказать. Вы знаете, все преду
смотрено, все издано, все делается. Я что-то там счастливых лиц 
не видел. И почему-то на встречах с Президентом Российской Фе
дерации люди тоже не рассказывали о том, как там все хорошо, а 
говорили о тех проблемах, которые есть. И я не вижу каких-то 
льгот по электроэнергии и так далее. Сегодня была подготовлена, 
подготовлен пакет законов, проработанных от начала и до конца, 
по каждому было заключение. И вы, коллеги, сегодня из каких-то 
политических соображений лишили тех людей, которые сегодня 
там вынуждены жить по 2 - 3 семьи в комнате, вы лишили этих 
людей дополнительных мер поддержки! У нас все учтено, у нас 
все хорошо. Владимир Юрьевич Дорофеев на прошлом заседании 
докладывал по поводу справок выданных. Был вопрос у Алек
сандра Викторовича Ведерникова. И путались в цифрах, 200 там 
справок было выдано или 2 000. Коллеги, 16 на тот момент было 
выдано справок. А сегодня сертификатов, насколько услышал се
годня, 7. И вы сейчас говорите, как все хорошо. Мягко говоря, не
хорошо! И вы сегодня заблокировали дополнительную помощь 
людям, людям, которые в ней нуждаются. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:02. Речь 0 мин 17
сек

Президент говорил о хамском отношении и безразличии к 
людям, Илья Павлович. В ответ на Ваше благостное выступление 
хочу Вам напомнить. Вы хотите что-то сказать? А, здесь, да? Из
вините.

СУМАРОКОВ И.П. -  министр сельского хозяйства Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:21:19. Речь 0 мин 22 сек

Я не собираюсь вступать в полемику. Один комментарий. 
Мы для чего вносим, Губернатор вносит законопроект? Для того, 
чтобы соблюсти Устав Иркутской области, 38 статья. Все меры 
социальной поддержки, они должны быть закреплены законом до 
конца текущего года. Поэтому это юридически необходимо сде
лать.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:21:41. Речь 0 мин 5 сек

Понятно. Итальянская забастовка, да? Хорошо. Роман Юрь
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евич.

ШЕРГИН Р.Ю. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:21:46. Речь 2 мин 15 сек

Я  тоже немножко хотел добавить. Я не вступаю в полемику. 
Не могу давать оценку причинам такого поведения. Я, единствен
ное, хотел сказать, что некоторые законы на самом деле требуют 
оперативного реагирования, некоторые вопросы, точнее, и приня
тие законов в областном парламенте. Здесь было сказано о том, 
что мы все можем успеть на следующей сессии. Но вот я хотел бы 
два примера привести. Это, во-первых, наш закон, который мы 
предлагали. То, что сейчас в Тулуне происходит, я третий раз се
годня туда выезжаю, там есть вопросы, которые требуют разгра
ничения полномочий. Вот мы этого и хотели добиться. Сейчас 
формируются списки на жилье, которое подлежит восстановлению 
либо ремонту. На самом деле этим занимаются муниципалитеты. 
И мы хотели при докладе в защиту закона этот вопрос прояснить, 
поскольку есть часть этого порядка, где будут выданы жилищные 
сертификаты, там, действительно, в приказе МЧС все прописано, 
что это муниципалитеты делают.

Но остальные выплаты, которые в связи с наступлением та
ких событий полагаются, там вопрос не прописан, и полномочия 
фактически области принадлежат. И вот та неразбериха, о которой 
сейчас депутат Побойкин сказал, она этим и вызвана. Есть старая 
тоже поговорка, ее можно в парламенте произносить, но я не буду. 
Когда нет хозяина у вопроса, и мы вот вопрос по Минстрою, кото
рый фактически курирует вопрос формирования списков жилья, 
осмотров жилья, когда мы представление внесли, первый их аргу
мент был: это не наш вопрос, нам никто это не поручал. И поэтому 
мы не могли добиться того, чтобы цифры были корректные. А то, 
что оперативно должны быть приняты некоторые законы, это за
кон, который, помните, на предыдущей сессии мы принимали по 
поводу предоставления земельных участков, вот сейчас одним из 
оснований для предоставления земельных участков было, что 
граждане не получили никаких выплат. Я надеюсь, всем понятно, 
кто будет получать эти земельные участки и как оперативно нужно 
его исполнять, этот закон. Ну и вот среди этих законов такие за
коны также присутствовали. В частности, закон о древесине.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:02. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Андрей Сергеевич.
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ЛЕВЧЕНКО А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:24:03. Речь 4 мин 22 сек

Уважаемые депутаты, я вот специально взял слово в самом 
конце, хотел послушать все мнения, все выступления и так далее. 
Так скажем, если проанализировать все сегодня сказанное при об
суждении почему-то вопроса по бюджету, да, вот он у нас вось
мым номером там говорит. Конечно, это все касалось не закона о 
бюджете, а о снятии вопросов с повестки дня, да. Хорошо. Значит, 
давайте об этом поговорим. Во-первых, в зале на момент голосо
вания присутствовало 15 членов фракции КПРФ, голосов было 18 
"за". То есть из этого мы можем логично сделать вывод, что кроме 
15 депутатов фракции КПРФ еще трое депутатов из других депу
татских фракций проголосовали за снятие этих вопросов сегодня с 
сегодняшнего заседания. Значит, из этого можем сделать вывод, 
скорее всего, есть голоса там фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ", 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, ЛДПР, 'Тражданская Платформа", 
кого-то из этих депутатских объединений. Чтобы снять все во
просы, я предлагаю, может быть, Сергей Михайлович выведет эти 
результаты голосования на экран, и мы тогда посмотрим, кто го
лосовал за снятие этих вопросов сегодня с повестки, и можем 
спросить: почему? Это Ваше решение, Вы председатель. Сегодня 
Регламент не позволяет нам это сделать, Вы можете это сделать 
своим решением, я думаю, при согласии депутатов.

Теперь я хочу сказать, что очень печально, что в рамках вот 
этого чрезвычайного положения нашего, да, которое у нас введено 
в Иркутской области, мы занимаемся все-таки не конкретными 
мерами обсуждения, как людям помочь, а превращаем это все се
годня в политику. Мое выступление в самом начале четко указы
вало на то, что есть проблемы со сбалансированием бюджета, но 
нет никаких, скажем, наших мнений, нашей фракции, например, о 
том, что надо эти меры поддержки не оказывать. Но тем не менее в 
этом пытаются обвинить фракцию КПРФ. Ну, это неконструктив
но и незаслуженно. Я думаю, что мы должны здесь заниматься на 
сессии Заксобрания в чрезвычайном положении как раз ускорени
ем этих вопросов. Если заявлено о том, что... Правительством за
явлено, нашей фракцией, в которой сегодня уже 19 депутатов 
насчитывает, да, Светлана Михайловна Петрук вступила в нашу 
фракцию, так скажем, об этом сегодня еще не говорилось. Так вот, 
почти половина Заксобрания считает, что эти вопросы недорабо
таны, дак, надо их доработать быстрее, снять эти вопросы и при
нять их. Будем оказывать меры поддержки, никто не возражает.

Кроме того, вот здесь уже Илья Павлович Сумароков сказал, 
что уже сегодня дополнения к указу Еубернатора приняты, и там 
еще добавлены некоторые меры поддержки, которые у нас сегодня
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вот на сессии и обсуждались бы. То есть Губернатор работает 
независимо, как и должен, от Законодательного Собрания, выпол
няет свои полномочия, значит, издает указ, и согласно этому указу 
оказываются меры поддержки. Поэтому говорить о том, что вот 
здесь без нашего закона, значит, меры поддержки не указываются, 
ну, это опять неконструктивно.

Насчет налоговых законов. Да, их надо принимать, наверное. 
Надо доработать с министерством финансов и надо принимать. Но 
время у нас есть. По физическим лицам оплата до 31 октября 
транспортного налога по прошлому году, а, даже до 1 декабря. А 
по налогу на имущество организаций по 31 октября. Сроки Нало
говым кодексом установлены. Поэтому здесь никакой спешки нет. 
У людей никто сегодня не требует платить эти налоги. Время еще 
есть. И у организаций тоже не требует. Поэтому давайте-ка мы 
начнем конструктивно работать. Какие-то вот здесь обвинения 
звучат. Я думаю, что это надо не на площадке Заксобрания все во- 
обще-то такими обвинениями бросаться. Наверное, какой-то 
большой любви у кого-то к кому-то нет. Ну, давайте в рамках 
приличия работать. Вот и все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:25. Речь 0 мин 15
сек

То есть это предложение типа "пойдем - выйдем"? Не полу
чилось у Вас с заключительным словом, Андрей Сергеевич. После 
Вас слово взял еще Георгий Александрович Любенков, которого 
обвинили в том, что он поддержал фракцию КПРФ. Пожалуйста.

ЛЮБЕНКОВ Г.А. -  заместитель председателя комитета по бюд
жету, ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:28:40. Речь 1 мин 28 сек

Я  в рамках приличия постараюсь. Самое неприятное сегодня 
в том, что партия, которая позиционирует себя как народная, при
нимает антинародное решение и ну, еще ищет, конечно, кого-то 
себе попутчиков в этом пути. Я бы тоже с удовольствием посмот
рел на эти результаты голосования, кто там так голосовал. Но се
годня вот это обилие демагогии и цинизма, звучащие от наших 
коллег, ну, я, честно говоря, в шоке. Каким образом... Я далеко там 
от воспитательной функции там, как людям в глаза смотреть, но 
много слов, конечно, нецензурных есть. И вот Илья Павлович го
ворит: мы оказываем поддержку людям, крестьянам. Спасибо нам 
всем, депутатам. Я хочу напомнить, Илья Павлович, у нас в по
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ВЫСТУПИЛИ:

вестке-то другие были вопросы. Тот вопрос, который оказывает 
поддержку и компенсацию крестьянам, он снят был. А налоговые 
законы, по электроэнергии - это то, что мы хотели сделать, сегодня 
это похоронено. И можно, конечно, себя успокаивать о том, что, 
ну, завтра же мы исправим положение, и люди дождутся. Здесь 
ведь очень сильно важен психологический фактор. Люди сегодня 
ждут и смотрят на Заксобрание и думают, что они там решат-то 
нам. Вот мы сегодня решили. И они посмотрят. Спасибо.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:08. Речь 0 мин 12
сек

Спасибо. Коллеги, я предлагаю вернуться к предложению 
комитета, проголосовать за предложение комитета о рассмотрении 
вопроса в 3-х чтениях на данном заседании. Голосуем.

Принять предложение комитета о рассмотрении проекта закона в 
трех чтениях на данном заседании

Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За -  29. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  4.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:20. Речь 0 мин 24
сек

Принято. Коллеги, голосуем принятие проекта закона в пер
вом чтении и продолжение работы над ним с учетом предложений 
и замечаний в виде поправок для рассмотрения во втором и тре
тьем чтениях на данном заседании.

Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над 
ним
Присутствие -  35. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
За — 32. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:30:44. Речь 0 мин 18
сек
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Принято.
Наталья Игоревна, сколько Вам времени потребуется для 

заседания?

ДИКУ С АРОВ А Н.И. -  председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:31:02. Речь 0 мин 11 сек

Нам нужен час времени. И объявляю своим коллегам, что 
комитет начнется через полчаса. То есть есть возможность попить 
кофе.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:31:13. Речь 0 мин 9 сек

Хорошо. Коллеги, возвращаемся в этот зал и продолжаем 
работу в 12:30. Спасибо.

Денис Павлович, Николай Степанович мне передал Вам 
привет из Нижнеудинска.

Часть 2 заседания. Дата: 24.07.2019 Время: 13:07:46 -  13:13:05 

Председательствующий:
Сокол С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 34
1. Алдаров К.Р.

2. Андреев А.А.
3. Вакуров Е.В.
4. Безродных О.В.

5. Белов А.С.

6. Битаров А.С.
7. Бренюк С.А.
8. Вепрев А.А.
9. Габов Р.Ф.

10. Гаськов А.Ю.

заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
заместитель председателя комиссии по контрольной деятель
ности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного.Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о природопользо
вании, экологии и сельском хозяйстве Законодательного Со
брания Иркутской области
председатель комитета по здравоохранению и социальной за

39



11. Дикусарова Н.И.

12. Егорова Л.И.

13. Крывовязый И.В.
14. Кудрявцева Г.Ф.
15. Левченко А.С.
16. Любенков Г.А.

17. Маслов А.С.
18. Носенко О. Н.

19. Обухов А.В.
20. Осодоев Г.А.
21. Перетолчин В.В.

22. Побойкин В.Л.

23. Романов А.В.
24. Сагдеев Т.Р.

25. Сарсенбаев Е.С.
26. Синцова И.А.

27. Сокол С.М.
28. Сумароков И.А.
29. Тру фанов Н.С.

30. Тютрин Д.Г.
31. Франтенко С.С.

32. Хайдуков В.В.

33. Шевченко С.П.

34. Шершнев Д.П.

щите Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по бюджету, ценообразованию, финан
сово-экономическому и налоговому законодательству Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, ин
формационной политике и связям с общественными объеди
нениями Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценообразо
ванию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве Законо
дательного Собрания Иркутской области
председатель комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении Законода
тельного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности Законо
дательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической по
литике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской области и 
заместитель председателя комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с обществен
ными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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Отсутствовало депутатов: 11
1. Бриток Д.Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Ведерников А.В. заместитель председателя Законодательного Собрания 

Иркутской области
3. Кондрашов В.И.
4. Красноштанов А.А.
5. Курбайлов М.М.
6. Лобков А.В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области

7. Петрук С.М.
8. Попов О.Н.
9. Сумароков П.И.

10. Чекотова Н.А.
11. Шпаков В.Ю.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашенных: 8
1. Борисова О.А. старший помощник прокурора области по взаимодействию

2. Буянов Р.В.

с законодательными (представительными) и исполни
тельными органами власти области и органами местного 
самоуправления Иркутской области
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

3. Константинов А.В. заместитель начальника правового управления Законода
тельного Собрания Иркутской области - начальник отдела

4. Ленынина И.В. руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области

5. Логашов А.Б. заместитель Председателя Правительства Иркутской об
ласти

6. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

7. Петрова О.В. начальник Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области

8. Шергин Р.Ю. заместитель прокурора Иркутской области

8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-568 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 

НА 2019 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2020 И 2021 ГОДОВ» (ВТОРОЕ
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИЛИ: ДИКУС АРОВ А НИ. — председатель комитета по бюджету, цено
образованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 13:07:47. Речь 1 мин 59 сек
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ГОЛОСОВА
ЛИ:
(п.8/10)

ВЫСТУПИЛИ:

ГОЛОСОВА
ЛИ:

Уважаемый Сергей Михайлович, уважаемые коллеги, мы 
приняли все поправки, которые были внесены. Поправки были 
внесены Губернатором Иркутской области, и поправки были вне
сены от депутатов Законодательного Собрания Иркутской области. 
Депутатские поправки вносились по предложению прокуратуры, 
точнее, по тем замечаниям, которые были обозначены в заключе
нии прокуратуры Иркутской области к проекту закона. Комитет 
поддержал все поправки. У нас есть только таблица одобренных 
поправок, рекомендуем принять эту таблицу и принять проект за
кона во втором и третьем чтении и направить для обнародования.

При всем этом мы сочли необходимым, единогласно приня
ли постановление к принятию Закона Иркутской области, где ре
комендуем Правительству Иркутской области в возможно корот
кие сроки проработать механизм оказания финансовой помощи 
бюджетам муниципальных образований для проведения текущего 
ремонта в случае отсутствия потребности в проведении капремон
та в зданиях муниципальных организаций, пострадавших в ре
зультате чрезвычайной ситуации, возникшей вследствие паводка, 
прошедшего в июне 2019 года. Просим поддержать решение ко
митета и проект постановления.

Принять таблицу одобренных поправок 
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:46. Речь 0 мин 11
сек

(Не слышно) тогда голосуем таблицу...

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:09:57. Речь 0 мин 25 с 

Таблица принята.
Тогда голосуем принятие Закона во втором и третьем окон

чательном чтениях и направление Губернатору области для обна
родования.

Принять Закон во втором и третьем (окончательном) чтениях и 
направить Губернатору области для обнародования 
Присутствие -  34. Отсутствие -1 1 . Кворум -  23.
За -  33. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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Принято

ВЫСТУПИЛИ: СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:10:22. Речь 0 мин 13 с

Спасибо. Корректировки к бюджету приняты.
Коллеги, слово предоставляется председателю комиссии по 

Регламенту, депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями Ларисе Игоревне Егоровой. 
У нее есть информация для нас по оргвопросу.

ЕГОРОВА Л.И. — председатель комиссии по Регламенту, депутат
ской этике, информационной политике и связям с общественными 

объединениями Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 13:10:35. Речь 0 мин 31 сек

В целях обеспечения своевременного информирования де
путатов Законодательного Собрания согласно части 4 статьи 24 
Регламента информирую депутатов об изменениях, произошедших 
во фракции Справедливая Россия. Петрук Светлана Михайловна 
вышла из фракции Справедливая Россия и написала заявление о 
вступлении во фракцию КПРФ. Все.

СОКОЛ С.М. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 13:11:06. Речь 1 мин 59
сек

Спасибо, Лариса Игоревна. Мы в связи с этим просто киваем 
согласно головой? Или... Или какие-то решения принимаем? Про
сто информируем. Хорошо. Спасибо, Лариса Игоревна, за инфор
мацию.

Коллеги, повестка нашей 19 сессии исчерпана. Если нет за
мечаний и предложений, а я вижу, их нет, тогда завершаем нашу 
работу. Следующая 20-я сессия у нас запланирована на 18 сентяб
ря очередная. На этом 19-ю сессию я объявляю закрытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Спасибо.

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области


